

Editorial

Le 10 mai 2014, nous apprenions le décès du Père Pierre Gervaise et le 18 mai celui du Père Jean-Noël Bezançon. Ce sont deux grandes figures qui ont marqué la vie et l'histoire du CIF.

Tous deux appartenaient à cette génération de prêtres qui ont connu la joie de mettre en œuvre les orientations de Vatican II, ce qui n'allait pas sans difficulté ni souffrance. Pasteurs, ils ont aimé et servi l'Eglise avec fidélité et générosité, alliant l'attention aux personnes et un travail exigeant pour que la bonne nouvelle qu'ils avaient reçue mission d'annoncer rejoigne les esprits et les cœurs.



Pierre Gervaise a exercé d'importantes responsabilités au sein de l'Eglise de France au service de la catéchèse et comme responsable des catholiques de rite oriental. Dans le diocèse de Paris il a été curé de Saint Pierre de Montrouge et de Saint François-Xavier. Le CIF a bénéficié de ses dons d'enseignant et de nombreux groupes ont pu apprécier son soutien.

Quelques heures à peine avant son « passage » il concluait sa dernière homélie par ces mots que nous recueillons comme son testament : *« L'avenir de l'Eglise est entre nos mains. Il en va de l'avenir de notre humanité qui se doit de ne pas ignorer la force de l'amour qu'il lui est possible de vivre. Je ne puis terminer cette réflexion sans rendre grâce à Dieu de ce qu'il m'a donné de vivre au service de mes frères. Sans doute, toute vie est-elle passionnante à vivre. Mais accompagner des hommes et des femmes dans leur découverte de cette richesse immense de l'amour du Seigneur, être le témoin de ces merveilles de Dieu, les célébrer avec eux, c'est le message du Pape François présentant les saints Jean XXIII et Jean-Paul II dont il nous est donné de mesurer l'impact au-delà de toute espérance. »*

Jean-Noël Bezançon était à la fois un pasteur et un théologien qui avait reçu à un degré sans égal le don de proposer la foi et la vie chrétiennes avec une simplicité et une profondeur qui les rendent accessibles à tous. Les paroissiens de Notre-Dame d'Auteuil et de Saint-Jacques du Haut-Pas, à Paris, et de Saint-Maur des Fossés, dans le diocèse de Créteil, savent combien il se sentait responsable de la vocation de tous et serviteur de la communion.

Les séminaristes d'Issy-les-Moulineaux comme les étudiants de l'Institut Catholique et du CIF ont connu, grâce à lui, la joie d'approfondir leur intelligence de la foi avec un guide qui avait l'audace de dire Dieu avec les mots de tous les jours. Cette joie est encore celle des lecteurs de ses nombreux ouvrages.

Merci à Pierre Gervaise et à Jean-Noël Bezançon.

Merci à Dieu de nous les avoir donnés.

Le Bureau du CIF

Conférence lors de l'AG du CIF le 4 avril 2014

Modernités et Béatitudes : vivre et annoncer l'Evangile par André Fossion,

s.j., professeur au Centre International de catéchèse et de pastorale Lumen Vitae à Bruxelles

Comme tout texte biblique, celui des Béatitudes peut être lu sous l'angle de trois questions : Qu'est-ce qu'il dit de Dieu et de Jésus Christ ? Qu'est-ce qu'il invite à faire ? Qu'est-ce qu'il donne à espérer ? Elles apparaissent alors successivement comme une révélation de Dieu, un art de vivre dans l'Esprit de Dieu et une promesse du Royaume de Dieu

Le salut commence avec la pratique des Béatitudes et l'annonce de l'Evangile comme actes de charité, qui viennent se greffer sur un salut déjà en marche. Le christianisme n'apporte pas le salut, mais il l'annonce, car il est déjà là.

Notre monde contemporain est traversé par divers courants : une certaine remontée des sagesse païennes, des spiritualités floues, individualistes et des réaffirmations religieuses identitaires.

C'est pourquoi, il est important de repenser l'évangélisation dans la modernité en pratiquant les Béatitudes, au nom de Jésus Christ pour faire advenir le Royaume et de mettre en place un dispositif initiatique, dans le cadre de communautés vivantes et fraternelles, pour ceux et celles qui se laissent toucher par la Bonne Nouvelle.

C'est ainsi qu'« ensemble » comme chrétiens, nous sommes appelés à former un corps de charité dans la chair du monde !

Un enregistrement de cette intervention et le texte d'une conférence similaire, transmis par A. Fossion, sont disponibles au secrétariat (par clé USB ou mail).

- Merci pour votre réponse généreuse à notre appel aux dons lors de l'A.G. -

Actualités

Ambassadeurs

Le saviez-vous ? Un grand nombre d'étudiants ont découvert le Centre pour l'Intelligence de la Foi grâce à vous. Ils sont nombreux à s'être inscrits. Un grand merci pour votre action ! Continuez à parler de nous à votre entourage et témoignez de ce que cours et groupes d'échanges vous apportent ; vous êtes nos meilleurs ambassadeurs.

Nouveaux professeurs pour la morale

Le 3^{ème} trimestre débute dorénavant par 4 cours de Morale fondamentale par Laurence Thomasset, puis le frère Laurent Lemoine, dominicain, assure 3 cours sur le thème « Bioéthiques en contextes » et enfin le père Dominique Greiner, assomptionniste, rédacteur en chef du journal « la Croix », 3 cours d'introduction à l'enseignement social de l'Eglise.

Une nouveauté du CIF : création d'un module historique pour les anciens

Il sera animé par Alain Cabantous, historien et ancien professeur de l'ICP et portera sur « le mariage entre société, religion et culture (Moyen-âge-fin XIXème), en Europe occidentale ». Comment le christianisme puis le catholicisme ont tenté de sacramentaliser le mariage et par là même de le contrôler ?

Rythme : 5 séances de 2h (cours magistraux et travaux sur documents), de 17h30 à 19h30 les mardis en novembre et décembre, dans la salle de cours du CIF.

En raison de la charge de travail, il ne sera pas possible de suivre à la fois le module historique et les modules bibliques. Participation financière : 100€. La pédagogie choisie implique un nombre limité d'étudiants.

Renseignements et préinscriptions avant le 4 juillet 2014 auprès du secrétariat.

Modules bibliques

Les modules bibliques ont un succès incontestable et sont reconduits pour la 7^{ème} année, sous la houlette de Roselyne Dupont-Roc. Le premier module biblique (6 semaines de novembre à janvier) portera sur le Deutéronome, le second (à partir du 15 janvier) sur les chapitres 56 à 66 d'Isaïe. Participation : 50€/module. Préinscriptions avant le 4 juillet 2014 auprès du secrétariat.

Sessions 2014-2015

➤ Ancien et Nouveau Testament (1^{ère} année) : Roselyne Dupont-Roc
samedi 4 octobre 2014 (11h00 à 16h30) et **samedi 11 octobre 2014** (9h30-16h30).

➤ St Paul et les 1ères communautés chrétiennes (2^{ème} année) : Roselyne Dupont-Roc
samedi 27 septembre 2014 (9h30-16h30).

➤ Dialogue interreligieux (2^{ème} année et fin de parcours) :

samedi 15 novembre 2014 (9h30-16h30)

Islam-christianisme : dialogue des Ecritures, par Jean-François Bour, dominicain.

Fondement et lecture comparative chiïsme/sunnisme dans l'islam par Constance Arminjon, laïque.

Tous les anciens, à jour de leur cotisation 2014-2015 (20€), peuvent suivre les cours ou sessions qui les intéressent en s'inscrivant auprès du secrétariat (participation : 130 € par trimestre de cours / 30 € par session). Possibilité d'ouvrir les sessions à des personnes extérieures au CIF.

Merci de nous communiquer votre courriel pour recevoir désormais les documents du CIF par messagerie.

Notez le n° de portable du CIF : 07 82 28 12 08 et pensez à consulter la nouvelle version du site.

P. J. Asurmendi, C. de Corbière, R. Dupont-Roc, D. Eloy, Sr C. Hourticq, A. Lesvenan, B. Mirabaud, C. Rabouan, D. Rouyer